

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El vicepresidente Laparra apuesta por potenciar la participación ciudadana de las personas mayores

Ha participado este viernes en Pamplona en la inauguración de una jornada sobre el futuro del asociacionismo y los clubes de personas mayores en Navarra

Viernes, 10 de febrero de 2017

El vicepresidente de Derechos Sociales, Miguel Laparra, ha apostado por potenciar la participación ciudadana de las personas mayores, especialmente en los centros de servicios sociales y en concreto en las residencias de mayores. “Si cuando ingresamos en una residencia esta se convierte en nuestro hogar, debemos de ser agentes clave en decidir cómo queremos organizar nuestra vida en nuestro hogar.”



EL vicepresidente Laparra, durante la inauguración de la jornada.

Así lo ha manifestado durante su intervención en la apertura de unas jornadas de reflexión sobre los clubes y el asociacionismo de este colectivo en Navarra, en las que van a participar a lo largo del día alrededor de 60 personas. El encuentro, celebrado hoy en Pamplona, está organizado por la Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas, del Departamento de Derechos Sociales, y la Universidad Pública de Navarra.

El vicepresidente ha mostrado el deseo del Gobierno de Navarra de abrir más la participación del Consejo del Mayor y potenciar su actividad mediante la creación de grupos de trabajo específicos sobre las diferentes problemáticas que se abordan. Igualmente, se ha reafirmado “en la voluntad de que se incrementen las pensiones de viudedad y de todas aquellas pensiones de inferior cuantía”.

Además, ha destacado la creciente importancia del voluntariado de personas mayores, “cada vez más frecuente en entidades sociales de todo tipo, incluidas las sindicales o políticas”. En ese sentido, ha destacado la reciente ley de mecenazgo social que busca potenciar las donaciones a entidades sociales de cara a potenciar la fortaleza de la sociedad civil organizada en Navarra.

Finalmente, ha hecho un repaso de las principales actuaciones

realizadas o previstas en materia de atención a personas mayores. Entre ellas, ha destacado la equiparación de las desgravaciones fiscales de las personas dependientes a las personas con discapacidad, que mejora la situación económica de 7.000 personas, la subida de las pensiones no contributivas a través de la nueva Renta Garantizada hasta los 600 euros en familias de una sola persona, o la próxima subida de las pensiones de viudedad y del resto de pensiones mínimas. Igualmente, ha apuntado que durante este año se pondrá en marcha una nueva ayuda a la contratación de cuidadores profesionales de personas dependientes en el domicilio que “esperamos, además de mejorar la atención en el hogar, siempre opción preferida por las personas, ayudará a crear en torno a los 2.000 empleos en Navarra.

Colaboración del Consejo del Mayor

Los clubes de personas jubiladas han constituido en las últimas décadas una red de espacios orientados hacia la promoción de la participación y, especialmente, del ocio de las personas mayores.

Para la preparación del encuentro de hoy, la Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas ha impulsado, junto al Consejo del Mayor, un proceso de participación que recogiese, en primer lugar, las reflexiones y propuestas de las personas mayores, articulado en torno a tres preguntas:

- ¿Qué cambios habéis observado en vuestro club desde que empezasteis a participar?
- ¿Con qué dificultades os encontráis actualmente en vuestros clubes?
- ¿Cómo os gustaría que fuera vuestro club en un futuro?

En total, han sido 10 los grupos de trabajo reunidos, con la participación de 160 mayores (de ellos 54 mujeres) procedentes de los clubes y de otras asociaciones de tercera edad. El proceso ha contado con el asesoramiento y el apoyo de la Sección de Participación Ciudadana del Gobierno de Navarra y de profesorado del Departamento de Trabajo Social de la UPNA, este proceso se inició a través de una serie de grupos de trabajo en diferentes zonas de Navarra.

La jornada de hoy está estructurada en dos partes. Una primera, a lo largo de la mañana, organizada en grupos de trabajo asistidos por alumnos de la Escuela de Trabajo Social de la UPNA y la segunda parte, por la tarde, en la que se expondrán las conclusiones en una mesa moderada por Pilar Bobes, presidenta de la Coordinadora de Organizaciones de Mujeres Feministas, tras la cual se abrirá un debate general dirigido por Javier Pagola, periodista. De las conclusiones de la jornada se elaborará un documento que pretende servir de herramienta para seguir avanzando en el análisis del futuro de los clubes y del asociacionismo de las personas mayores en Navarra.